

WILLIAM BARRAU

LE CIMETIÈRE PROTESTANT  
DE L'ÉGLISE RÉFORMÉE  
DE ROYAN



*Un cimetière dans la cité*

éditions  
BONNE ANSE



Photo F. Passerault

« Notre mémoire est en jeu »

La route a été longue pour les morts protestants des « hérétiques » qui ne devaient pas souiller le cimetière paroissial jusqu'au... XIX<sup>e</sup> siècle. Lorsque la Réforme s'implante en France, il n'existe que les cimetières paroissiaux liés à l'Église catholique. Les protestants ont donc cherché à créer leurs propres cimetières. L'Édit de Nantes a consacré deux articles aux cimetières, ordonnant que « toutes les villes et lieux » soient pourvus d'un cimetière « comode » pour ceux de la « religion prétendue réformée ». C'est ainsi que les cimetières protestants forment une particularité de notre région Poitou-Charentes où le protestantisme était fortement implanté dès le XVII<sup>e</sup> siècle. Le cimetière protestant de Royan est l'un de ces nombreux cimetières, témoins importants de l'histoire d'une région. Maires, Pasteurs, grands résistants, architectes... y ont leur tombeau. Qui sont-ils ? La lecture de ce livret vous aidera à les découvrir. Les tombes anciennes intéressantes du point de vue historique et/ou esthétique, deviennent en quelque sorte des archives publiques. Elles constituent un élément fort de notre patrimoine. Afin d'éviter que celui-ci, petit à petit, ne disparaisse à jamais, il est important de mettre en place les moyens pour assurer sa sauvegarde. Ces quelques pages se veulent être un de ces moyens : informer, découvrir, alerter, sauvegarder.



9 782916 470092



éditions  
BONNE ANSE



N° ISBN : 978-2-916470-09-2

PRIX : 18,00 € T.T.C.